

南砺星槎塾

森先生の

弘法大師に学ぶ

Society5.0

講師

森 勇介 もりゆうすけ 大阪大学大学院工学研究科教授

平成元年に大阪大学工学部を卒業し、平成3年に大阪大学大学院工学研究科を修了、その後、大阪大学の助手、講師、助教授を経て、平成19年に教授に就任。結晶に関連する研究成果の事業化のために、平成17年に創晶、平成28年に創晶超光を起業。平成25年に起業した「創晶應心」はカウンセリングを手掛ける大学発の異色ベンチャーで心理学的アプローチによる創造力の活性化を提唱。弘法大師の教えに基づいた自己啓発法・人材育成法を開発している。

コーディネーター



鬼頭 秀一
きとうしゅういち

星槎大学副学長

塾頭



太田 浩史
おおたひろし
大福寺住職
となみ民藝協会会長

裏面も読んでね



4月/4日(日) 2021

第6回 南砺星槎塾

14:00~16:00 大福寺 南砺市大窪 125

参加費 ¥1,000

会場参加 15名限定 (参加費は当日会場でお支払いください。) オンライン聴講は無料です。

お問い合わせ・お申し込みは 星槎富山キャンパスまでお願いします。

星槎富山キャンパス 電話番号 076-471-7472 FAX番号 076-471-7473

オンライン聴講をご希望の方は、URLをお知らせしますので、必ずメールアドレスを記入ください。

「南砺星槎塾 申し込み係」宛 メールアドレス toyama@seisa.ed.jp

お名前

() オンライン聴講 () 会場参加

ご住所

ご所属

Eメール

電話番号



第6回星槎塾は、こんな内容です。チラッとご覧ください。

弘法大師に学ぶSociety5.0



大阪大学大学院工学研究科 森勇介

狩猟社会 (Society 1.0)、農耕社会 (Society 2.0)、工業社会 (Society 3.0)、情報社会 (Society 4.0) の次の社会が Society 5.0 と言われています。Society 4.0 では IT のスキルによって情報化社会の恩恵を受けられたり、全く取り残されたりというように、得手不得手による大きな格差が生じていました。一方、Society 5.0 では、IoT (Internet of Things) で全ての人とモノがつながり、AI の進展によって様々な知識や情報が共有され、IT の知識が無い人でも十分に科学技術の進展の恩恵を受かれ、快適な生活を送れると考えられています。それで人類が皆幸せになって、めでたしめでたし、となるのでしょうか？

皆さんもご経験があるかと思いますが、例えばワープロやパソコンが進化すると手書きをしなくなり、漢字が書けなくなってしまうたり、カーナビが普及すると方向音痴になったりと、便利になれば人間の能力が劣化するように感じます。また、幾ら物質的に豊かになっても、人間は相対評価によって自分の幸せを決めてしまいますので、豊かさの追求にはキリがありません。そうすると、Society 5.0 が実現したから幸せかという、決してそうではなく、人間の能力は劣化してしまい、戦争や紛争、嫉妬、妬みが逆に増えてしまうのではないかと思ったりします。さらに、新型コロナは人々の生活様式と価値観を大きく変えました。新型コロナでも幸せに生きていくにはどうしたら良いのでしょうか？私は、新型コロナが加速するデジタル化によって Society 5.0 が予想より早く実現するように思います。その最大のメリットは個人個人の自由な時間が増えることで、その時間をどう使うのかが新型コロナ禍での Society 5.0 を幸せに生きるポイントだと思います。

弘法大師が830年に淳和天皇に奉獻された十住心論では、人のレベルを餓鬼畜生から即身成仏まで10段階に分類されています。ちなみに、我々一般人は2.5程度と全然低いそうです。人と比較した相対評価の価値観生きるのではなく、十住心論のレベルで決まる絶対評価を上げようという価値観で生きようと思えると、自由な時間の過ごし方がまるっきりかわるようになります。弘法大師は、レベルの上げかたを真言密教の修行法としてプログラム化されたそうです。私も少しでもレベルアップを図りたいと思ひまして、2013年に高野山の阿闍梨の下で得度いたしました。人生の目的を変えるだけで、考え方や日々の過ごし方がまるっきり変わるというのを実感しながら、弘法大師の偉大さを感じております。個人個人の価値観が良い方向に変わった社会がコロナ後の Society 6.0 と呼ばれるのではないかと期待しています。

お楽しみに！